

Rubrique « emploi-jeune » du Bretona Bulteno

Voilà la fin de l'année scolaire qui approche, et avec elle la fin des différents cours de-ci ce-là ; mais le bilan de cette année 2001-2002 n'en reste pas moins extrêmement encourageant avec une quarantaine d'élève passés par mes cours, contre une vingtaine en 2000-2001 ! Espérons que cette évolution continue sur la même voie...

Parmi mes différentes interventions depuis le précédent bulletin, signalons ma participation au troisième séminaire de création de matériel pédagogique en espéranto (IASE-3) et au traditionnel salon Expolangues (où mon cours-éclair en 1 heure a rencontré une fois de plus un vif succès, même auprès du célèbre polyglotte espérantophone Georges Kersaudy !). J'ai eu également l'occasion d'intervenir avec Zéf à une journée sur l'Espéranto organisée au collège Diwan (collège en langue bretonne) de Plésidy : nous étions aidé par les sœurs Hélène Caous et Jeanne Pouhaer pour ce qui est de la traduction, et cette journée fut enrichissante pour tout le monde car tous les élèves du collège ont ainsi découvert ce qu'était l'espéranto et comment on pouvait s'en servir (en effet, Zéf a apparemment suscité des vocations ☺).

Après avoir « déjoré » le stand d'Expolangues avec Ludivine, la nouvelle emploi-jeune de Espéranto-France, j'ai eu l'idée de lancer une petite liste de discussion interne afin de développer les contacts entre ces personnes travaillant pour la même cause : il se trouve effectivement que nous sommes autour de 5 ou 6 personnes en France à gagner notre vie grâce à l'Espéranto.

A côté de cela, nous recevons régulièrement de nouvelles commandes pour notre exposition qui semble être particulièrement appréciée, et dont les techniques de fabrication ont récemment été améliorées. Quant au site <http://esperanto.bretonio.free.fr>, la version en breton qui m'a été si longtemps réclamée vient enfin d'être mise en ligne (elle est quasiment terminée), et une version en gallo n'est pas non plus écartée... Bien que « jeune » de seulement quatre mois, notre site connaît déjà une bonne fréquence et un très bon référencement auprès des moteurs de recherche : près de 500 pages vues par mois, avec environ une dizaine de visiteurs chaque jour, et de tous les pays !

En parallèle, je continue de travailler sur des exposés engagés depuis un certain temps : le premier, « Des langues par milliers », a déjà été présenté lors de la fête Zamenhof de cette année à St-Brieuc, et le prochain sur « Les langues internationales publiées » ne devrait pas tarder à être bientôt terminé.

Mais voici venu l'été avec ses nombreux stages et rencontres d'espéranto : je participerai bien sûr aux 6^{èmes} rencontres internationales de Plouezec, mais j'animerai également un stage au fameux château de Grésillon, du 20 au 27 juillet 2002. Mais avant tout, plus prochainement : le forum des langues à Brest le 1^{er} juin. Bonnes vacances d'été !

Sébastien Erhard